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Verfasst von:   Markus Frei           Ort: Gasthaus Langenstein Tiengen         Datum: 15. November 2019 
                   Beginn: 19.05 Uhr 

Protokoll der 61.  Generalversammlung  
 
 
 
 
 
 

 

 

Tagesordnung Die Generalversammlung wurde satzungsgemäß einberufen und die 
Beschlussfähigkeit der Versammlung wurde festgestellt.  
Die Einladungen wurden fristgerecht versendet 

 Die Tagesordnung lautet wie folgt: 
1. Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 
2. Wahl der Stimmenzähler 

3. Wahl des Tagespräsidenten 

4. Totenehrung 

5. Erstattung des Geschäftsberichts 

6. Bericht des Kassiers 

7. Bericht der Kassenprüfer 
8. Entlastung des Kassiers 

9. Entlastung des Gesamtvorstandes 
10. Pause 
11. Arbeitseinsätze 
12. Neuwahlen 
13. Ehrungen 
14. Beiträge 

15. Anträge 

  

Topic 1 Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 

Kurt Vesper begrüßte alle anwesenden Mitglieder zur 61. Generalversammlung und 
wünscht der Versammlung einen reibungslosen und angenehmen Verlauf in den 
Räumlichkeiten des Vereinslokals im Langenstein Tiengen. Das letztjährige Protokoll 
der 60. GV wird auf Wunsch der Versammlung nicht vorgelesen. Leider hat sich auch 
dieses Jahr die Zahl der Anwesenden zum Vorjahr von 47 auf 57 nur leicht erhöht, 
was bei einer Gesamtmitgliederzahl von 146 sehr bedauerlich ist! 
 

  Teilnehmer 

  Vorstandsmitglieder   1. Vorsitzender   Kurt Vesper 

  Stellvertretender Vorsitzender   Günter Szczepanski 

  Kassierer   Christian Geiselhart 

  Schriftführer   Markus Frei 

  1. Gewässerwart   Peter Meier 

  2. Gewässerwart   Piotr Pindor 

  Fischzuchtwart   Francois Gerhardt 

  1. Jugendwart   Frank Herzog 

  2. Jugendwart   Manfred Schlatter 

  ZBV   Peter Kaufmann 

   57 Vereinsmitglieder anwesend 
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Topic 2 Wahl der Stimmenzähler 
Einstimmig gewählt wurden Tino Stender und Klaus Fehr, beide nehmen die Wahl 
an. 

  

Topic 3 Wahl des Tagespräsidenten 
Vorgeschlagen und einstimmig gewählt wurde auch dieses Jahr wieder Hubert 
Metzler, auch er erklärt sich gerne wieder bereit dazu und nimmt die Wahl an. 

  

Topic 4 Totenehrung 
Leider hat der KASV auch in 2019 wieder den Verlust von 3 langjährigen 
Mitgliedern zu beklagen. 
Dies sind: 

 Karlheinz Sailer 

 Erik Bachmann 

 Rita Bachmann 
Kurt Vesper bat die Versammlung um eine gemeinsame Schweigeminute im 
Gedenken an die Verstorbenen. 

  

Topic 5 Erstattung des Geschäftsberichts 
Kurt Vesper bedankte sich bei seinen Vorstandskollegen für die gute und 
produktive Zusammenarbeit im abgelaufenen Jahr und informierte mit dem 
Geschäftsbericht die Mitglieder über folgende Themen: 
Die aktuellen Mitgliederzahlen des KASV sind:  
Gesamt 146 Mitglieder, davon 74 Aktive mit Karte, 19 Aktive ohne Karte, 11 
Jugendliche, 42 Passive.  
Es gab 12 Austritte und 4 Neumitglieder. 
 

Leider gab es auch in 2019 wieder Mitglieder, die ihren Verpflichtungen 
betreffend Beitragszahlung sowie Arbeitsstunden nicht in vollem Umfang 
nachkamen. 

Anlässe 2019 
 

2. Kartenausgabe 2019  

 
Rheinputzete 2019 

 
 
 

Jugend Aktivitäten 2019 
 
 
 
 
 
 

Wutacheröffnung/Frühstück  
 

 
Stadtputzete in Tiengen 
 
 
 

 
 

Am 1.2. Auch wie in den Jahren zuvor gut besucht. 

 

Am 16.2. fand die Rheinputzete auch diesmal mit geringer Beteiligung statt, da ab 
2017 dieser Anlass nicht mehr als Arbeitsdienst gewertet wird. Die Bereitschaft 
unter den Mitgliedern ist weiterhin stark rückläufig, wobei es anhand der immer 
größeren Müllmengen eindeutig mehr Helfer bräuchte! 

 
Auch in 2019 gab es viele Anlässe mit den 11 Jugendlichen des KASV. Insgesamt 6 
gemeinsame Events mit den Jugendlichen vom ASV Küssaberg wurden 
durchgeführt. 
Im Juli fand das gemeinsame Jugendzeltlager mit den Jugendlichen der 
Nachbarvereine in Lienheim statt. (Genaue Einzelheiten siehe im Bericht 
der Jugendwarte) 

 
Am 1.4. gab es wieder das sehr beliebte Wutach-Eröffnungsfrühstück und auch 
diesmal wieder im Vereinslokal im Langenstein Tiengen. 

 
Am 6.4. fand unter Beteiligung von 12 Mitliedern des KASV die Stadtputzete 2019 
in Tiengen statt, wofür es auch vom Oberbürgermeister der Stadt ein 
Dankesschreiben gab 
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Vatertagsfischen 2019 
 
Anfischen/Rhein 2019  
  
 
 
Renaturierung Schlücht 
 
 
 
 
 
 
 
 
E-Fischen im Kanal 
 
 
 
E-Fischen in der Wutach 
 
 
 
 
 
Aufräumen der FZ 

 
 
Zeltaufbau + BestuhIung 

 
 
Fischessen 2019 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Fand am 21.5. dieses Jahr wieder vereinsintern statt. 

 
Am 21.6. wurde leider wieder mit geringer Beteiligung und wie das Jahr zuvor, 
auch wieder mit überschaubaren Fängen durchgeführt. (4 Fischer und 13 Fische 
mit ca. 19 kg) 
 
Im Juni begannen die Renaturierungs- bzw. Rückbauarbeiten in der Schlücht, 
wobei die vorhandenen Staustufen zurückgebaut werden und somit die 
Durchgängigkeit für Fische und andere Bachbewohner wiederhergestellt werden 
soll. Diese Maßnahme betraf den KASV aber nur im obersten Grenzbereich der 
Pachtstrecke. (der betroffene Bereich wurde elektrisch abgefischt und die 
gefangenen Fische umgehend wieder weiter oben ins Gewässer zurückgesetzt)  
Die Baumaßnahme wird in 2020 weitergeführt und hoffentlich auch 
abgeschlossen. 

 
Auch in 2019 wurde der Kanal wieder zu Besatzzwecken von unseren 
Gewässerwarten elektrisch abgefischt. 128 Bachforellen in verschiedenen 
Größen wurden  in die Wutach umgesetzt. (diese Aktion findet alle 2 Jahre statt) 
 

Am 30.09. fand im Bereich der Bannschacherbrücke ein staatlich angeordnetes             
E-Fischen statt. 
Gefangen wurden Barben, Schleien und Blaubandbärblinge 
(es lagen bis zur GV 2019 noch keine genauen Fangprotokolle vor)            
Es wurden keine Fische entnommen 
 
Ab dem 11.7. fanden wieder die Aufräumarbeiten für das Fischessen in der FZ statt. 
zeitgleich begann der Aufbau der Fischküche zum Fischessen 2019 

 
Am 16.7. wurde auch dieses Jahr wieder das große sowie das kleinere Anschlußzelt 
für das Fischessen aufgebaut. 

 
Am 18/19.7. fand wieder unser beliebtes Fischessen nach mehrwöchiger 
Vorbereitung und hervorragender Organisation unseres neuen ZBV 2019 
Peter Kaufmann sowie die tolle Mithilfe seiner Frau und aller anwesenden Helfer 
und Gönner statt. Bei gutem Wetter und toller Stimmung fühlten sich die zahlreich 
erschienenen Gäste und Vereinsmitglieder sichtlich wohl und lobten auch dieses 
Jahr wieder das tolle Angebot an Speisen und Getränken. 
Auch in 2019 war das finanzielle Ergebnis wieder erfreulich.  
(Siehe Kassenbericht) 

Wie in jedem Jahr verlangte das Vorbereiten und die Durchführung des Fischerfests 
einen sehr hohen Zeit- und Arbeitsaufwand, viele Mühen und eine aufwendige 
Organisation damit unser Jahreshighlight auch reibungslos und erfolgreich 
stattfinden konnte. 

Nach der Beendigung des Festverlaufs bedankte sich unser 1. Vorsitzender 
Kurt Vesper bei allen Beteiligten und hofft dass auch nächstes Jahr wieder  
alle dabei sind! 

Besonders würde sich die Vorstandschaft über die freiwillige Hilfe bei den 
Vorbereitungen und Abbauarbeiten ohne Stundenzählung im nächsten Jahr 
freuen, da es dabei auch viel Spaß und kameradschaftlichen Austausch gibt. 

Die Überlegung das Fischerfest in den Herbst zu verlegen wurde auf Grund des 
seit vielen Jahren gleichen Zeitfensters und dem damit verbundenen Zeitraum  
von Mitte Juli, der auch so in der Bevölkerung verankert ist, wieder verworfen. 
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Aufräumen nach Fischessen 
 
Abfischen 2019 
 
 
 
Fliegenfischerkurs 2019 
 
 
 
 
 
 
Baumfäll-Aktion Los 7 
 
 
 
Stand Bau Fischerhütte 
2019 
 

 
 
 
 
 
Mitgliedschaft LFVB 
 
 
 
Probleme am Hettwehr 
 
 
 
 
 
 
 
 
Bericht der Gewässerwarte 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Bericht des Fischzuchtwarts 
 
 
 
 
 

Ab dem 25.7. begannen die Aufräumarbeiten nach dem Fischessen. 
 
Am 15.09. fand das Abfischen unter sehr geringer Beteiligung (6 Fischer) statt. 
Auch diesmal waren die Fänge wie in den Vorjahren eher mager. Gefangen 
wurden 17 Fische mit einem Gesamtgewicht von 16.8 kg. 
 
Am 21 .09 2019 gab es wieder einen Fliegenfischerkurs von unserem 
Mitglied Walter Merk. Aufgrund der geringen Teilnehmerzahl 
konnten die Teilnehmer noch intensiver betreut werden als in den 
Jahren zuvor 
Ein herzliches Dankeschön vom 1. Vorsitzenden Kurt Vesper würdigte 
wieder den besonderen Einsatz durch unseren Flüege Walti. 

 
Am 08.11. fand als Ausgleichsmaßnahme bzw. Renaturierungsmaßnahme für 
Nullbesatz eine Baum-fäll-Aktion statt, bei der 12 Bäume in den Rhein 
eingebracht wurden. 

 
 

Die Arbeiten an unserer neuen Fischerhütte sind zum größten Teil 
abgeschlossen. Es liegen jedoch noch verschiedene End- bzw. Restarbeiten im 
Außen- sowie im Innenbereich an. 
Aufgrund der nicht-in-Anspruchnahme des an der GV 2017 genehmigten 
Darlehens sind die finanziellen Mittel immer noch gering, da alle Ausgaben zur 
endgültigen Fertigstellung nur aus dem vorhandenen Vereinsvermögen 
beglichen wurden. 

 
Aufgrund der hohen jährlichen Kosten (1300 Euro) und der absolut keinen Vorteil 
bringenden Mitgliedschaft im Landesfischereiverband wurde diese gekündigt! 
Die Mitgliedschaft vertragsgemäß aber erst Ende 2020. 
 
Auch in diesem Jahr meldeten uns David Reinhard und auch andere 
Vereinsmitglieder wieder extrem schwankende Wasserstände am Hettwehr. 
Obwohl der Betreiber auch im letzten Jahr mehrmals auf diese Missstände 
hingewiesen wurde, änderte sich nichts. Da sich die Durchflussmenge 2019 wieder 
öfters im 0-Bereich bewegte und der Betreiber sich anscheinend noch immer nicht 
um eine Lösung bemühte, wurde vom KASV Anzeige erstattet, eine Buße und 
neue Auflage an den Betreiber verhängt. Dies hatte den Erfolg, dass seit Oktober 
die Mindest- Durchflussmenge von 500 L pro Sekunde eingehalten wird. 
 
Auch in 2019 wurden mehrere Aktionen durch unsere Gewässerwarte 
durchgeführt. Die da waren: 

 Die Hilfe bei der Baumfäll-Aktion im Rhein Los7 (siehe oben) 

 Die Wutachputzete 2019 

 Schlücht- und Steinabegehungen 

 Mehrere Rheinbegehungen an den verschiedenen Rheinlosen 
 Das E-Fischen am Hettwehr und Kanal zu Besatzzwecken (siehe oben)   
 6 Gewässerwartsitzungen 
(weitere Aktionen und Statistiken siehe im Bericht der Gewässerwarte 2019) 
 
Ab 2019 wurde vom KASV und dem ASV Waldshut ein gemeinsames 
Forellenaufzucht-Programm gestartet, bei dem das Ziel ist, die Besatz- und 
Verkaufsfische (Fischerfeste des KASV und des ASV Waldshut) für beide Vereine 
wieder selbst zu erbrüten und die Brut dann wieder bis zur Verkaufsgröße 
aufzuziehen! 



 
 

 
5 - 7 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Bericht des Jugendwartes 

Dies ermöglicht beiden eine hohe Qualität mit besserem 
Kosten/Nutzenverhältnis zu gewährleisten, dabei werden die Forelleneier in 
Tiengen erbrütet und bis zu einer Größe von 10-12 cm gefüttert. Ab dieser 
Größe kommen die kleinen Forellen in die Anlage des ASV Waldshut und 
werden dort bis zur Schlachtgröße weitergefüttert. 
So konnten durch den besonderen Einsatz unseres Fischzuchtwarts Francois 
Gerhardt In 2019 1200 Regenbogenforellen-Sömmerlinge produziert 
werden. 

Ebenso auch einen besonderen Dank an den anwesenden 1 Vorsitzenden 

des ASV Waldshut Gerd Albietz, der maßgeblich an der Durchführung 

dieses Projektes beteiligt war. 

Und auch in diesem Jahr wieder wurde der KASV durch den mehrmaligen 
Verkauf von selbstgeräucherten Forellen durch unseren Fischzuchtwart 
finanziell unterstützt (siehe Kassenbericht 2019) 
 
Auch 2019 wurden wieder von unseren 2 Jugendwarten viel Zeit und 
Mühe in die Arbeit mit unseren Jugendlichen investiert 
(siehe Punkt Jugendaktivitäten im Geschäftsbericht) 
Für die hervorragende Arbeit der Gewässerwarte, Jugendwarte und des 
Fischzuchtwartes bedankte sich der 1. Vorsitzende Kurt Vesper ganz 
herzlich bei den angesprochenen Vorstandskollegen. 

  

Topic 6 Bericht des Kassiers 
Auch dieses Jahr war wieder mit vielen Aktivitäten, Anlässen und Aufgaben in 
vielerlei Bereichen gefüllt und somit auch sehr arbeitsaufwendig und zeitintensiv 
für unseren Kassierer Christian Geiselhart. Es gab in diesem Jahr leider weniger 
Einnahmen jedoch viele Ausgaben zur Erstellung der neuen Fischerhütte. Und 
manchmal auch unerwartete Ausgaben! Viele organisatorische und administrative 
Aufgaben erforderten eine sehr hohe Bereitschaft und etliche Stunden 
ehrenamtlicher Arbeit unseres Kassierers. 

Für seine ausgezeichnete Arbeit bedankte sich die gesamte GV bei Christian 
Geiselhardt. 
Die genauen Einnahmen und Ausgaben sowie alle weiteren Zahlen liegen als 
eigenständiger Bericht vom Kassierer vor. 

  

Topic 7 Bericht der Kassenprüfer 
Die beiden Kassenprüfer Hubert Metzler und Zija Estrefoski bescheinigten eine 
absolut ordentliche und bestens nachvollziehbare Kassenführung ohne jegliche 
Unstimmigkeiten. Die gesamte Kassenprüfung war auch diesmal wieder 
ausgezeichnet vorbereitet und konnte so schnell und einfach geprüft werden. Es 
gab auch dieses Jahr keinerlei Fehler oder Beanstandungen und somit wurde 
durch die Kassenprüfer der Antrag auf Entlastung des Kassiers gestellt. 

  

Topic 8 Entlastung des Kassiers 
Die Generalversammlung entscheidet sich einstimmig per Handzeichen-
Abstimmung zur Entlastung des Kassierers. 
Keine Enthaltungen, keine Gegenstimmen. 

  

Topic 9 Entlastung des gesamten Vorstands 
Die Entlastung des Gesamtvorstandes erfolgt ebenfalls per Handzeichen 
einstimmig, keine Enthaltungen, keine Gegenstimme 
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Topic 10 Pause 

Topic 11 Arbeitseinsätze 
Die neuen Listen für die Arbeitseinsätze 2020 liegen noch nicht vor. Jedoch wird 
es bis Ende 2019 noch Arbeitseinsätze geben, wozu sich auch die Mitglieder mit 
noch nicht erfülltem Arbeitskonto eigenverantwortlich melden können. Nach wie 
vor sind alle Aktivmitglieder unter 65 Jahren zu 7 Arbeitsstunden verpflichtet. 
Auch in diesem Jahr sind jene Mitglieder, die nicht ihren 
Arbeitsdienstverpflichtungen nachgekommen sind, die nicht erbrachten Stunden 
mit einem festgesetzten Stundensatzbetrag als Ausgleich zu bezahlen. 
Wer seine Ausgleichszahlung nicht zahlt erhält keine neuen Karten mehr 
Auch stehen wieder viele arbeitsintensive Aufgaben für unseren Verein an 

und wir brauchen die Unterstützung aller unserer Mitglieder 

Auch in 2020 werden alle Arbeitseinsätze durch unseren ZBV Peter Kaufmann 
organisiert. 

  

Topic 12 Neuwahlen 
Nach der aktuellen Regelung, betreffend der Amtszeiten, wird immer nur ein Teil 
der Vorstände für 2 Jahre gewählt. Damit ist gewährleistet, dass niemals der 
gesamte Vorstand gleichzeitig ausscheiden kann. 
Die anstehenden Neuwahlen fanden per Handzeichen statt. Die Wahl wurde vom 
Tagespräsidenten Hubert Metzler geleitet. 
 
Folgende Positionen bzw. Personen wurden neu oder wiedergewählt: 

 Stellvertreter Vorstand - David Reinhard, Neuwahl für 2 Jahre  
(1 Enthaltung, keine Gegenstimme) 
David Reinhard nimmt die Wahl an. 

 Stellvertreter Vorstand - Günter Szczepanski, Wiederwahl für 1 Jahr  
(2 Enthaltungen, keine Gegenstimme)                                                     
Günter Szczepanski  nimmt die Wahl an. 

 Schriftführer - Daniel Marder, Neuwahl für 2 Jahre     
(1 Enthaltung, keine Gegenstimme) 

    Daniel Marder nimmt die Wahl an.  

 Jugendwart - Wolfgang Dackau, Neuwahl für 2 Jahre  
(Einstimmig) 
Wolfgang Dackau nimmt die Wahl an. 

 Gewässerwart - Piotr Pindor, Wiederwahl für 2 Jahre   
(1 Enthaltung, keine Gegenstimme) 
Piotr Pindor nimmt die Wahl an. 

 Kassenprüfer - Frank Herzog  Neuwahl für 2 Jahre  
(einstimmig) 
Frank Herzog nimmt die Wahl an. 

 Kassenprüfer - Tino Stender Neuwahl für 2 Jahre 
(einstimmig) 
Tino Stender nimmt die Wahl an. 

  

Topic 13 Ehrungen 
Auch an dieser Generalversammlung freute sich unser 1. Vorsitzende Kurt Vesper 
wieder langjährige und verdiente Mitglieder zu begrüßen und für ihre Verdienste 
um den KASV zu ehren. 
Besonderen Applaus gab es für die neuen Ehrenmitglieder Herbert Dambach, 
Werner Tlusty und Giuseppe Pomara 
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Die diesjährigen Jubilare waren 

 

 

 

 Markus Frei                           für 10 Jahre 

 Marco Oehler                       für 10 Jahre 
 

 Raimund Wöhrle                 für 20 Jahre 

 Heidi Wöhrle                        für 20 Jahre 

 Alfons Prothmann               für 20 Jahre 
 

 Leo Roth                               für 30 Jahre 

 Rene Grolimund                 für 30 Jahre 

 Erich Schaffner                    für 30 Jahre 
 

 Werner Oberholzer           für 50 Jahre (leider nicht anwesend) 
 

Die gesamte Generalversammlung freute sich über die hohe Anzahl an Jubilaren 
und dankte den langjährigen Mitgliedern, für ihre Teilnahme und Unterstützung 
im KASV Tiengen. 
 
Ein besonderer Dank ging auch an unsere Wirtin Karin. 

  

Topic 14 Beiträge 
Der 1. Vorsitzende Kurt Vesper sowie der stellvertretende Vorsitzende Günter 
Szczepanski teilten der GV mit, dass Sie nach ihrer Amtszeit 2020 ihr Amt 
niederlegen werden. 

  

Topic 15 Anträge 
Walter Merk stellte den Antrag, dass die Äsche in der Wutach auch schon ab dem 
1.10. geschont werden soll. 
Außerdem soll es eine öffentliche Fangstatistik über die Wutach-Fänge auf der 
Homepage des KASV geben. 
Die Abstimmung ergab folgendes Ergebnis:                 
15 Enthaltungen, 2 x JA, 40 x Nein 
Somit wurde der Antrag abgelehnt. 

 Auch für 2020 entfällt die Kartenanmeldung. 

Ende Kurt Vesper bedankt sich bei der Versammlung und der Wirtin und wünscht allen 
einen schönen Abend und eine gute Heimfahrt. 

 

 

 Ende der Sitzung Uhr: 22.12 Uhr   

 

      ------------------------------ 
          Markus Frei                 Kurt Vesper 
       Protokollführer               1. Vorsitzender 

 

  62. GENERALVERSAMMLUNG 

  Datum - Zeit:  14. November 2020 - 19.00 Uhr 

  Ort:  Gasthaus Langenstein, Tiengen 
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